

CHARLA SENTIMENTAL

La viuda de un obrero portuario, madre de ocho infelices seres, nos refiere conmovedores detalles de su situación

Diferentes veces nos hemos ocupado, desde las acogedoras columnas de este mismo periódico, de la labor profundamente humana que viene realizando este modelo de organizaciones clasistas que se llama Sociedad de Trabajadores del Muelle. Pero es de tal magnitud esta obra social; son tales los matices fraternos que la informan; se encuentran a través de ella tan edificantes muestras de eficiencia mutua y reparadora; es, en suma, tan intenso el dramatismo de las personas que reciben su auxilio solidario, que toda reiteración sobre el mismo tema la hallamos sobradamente justificada, y, además, exentos sus méritos de cualquier banalidad determinada.

En relación a todo esto, el domingo último hemos podido calibrar, por impresión directa, la inequívoca trascendencia y significación que este el subsidio llamado de Orfanidad. En éste, sin duda alguna, el aspecto más fuertemente acentuado que, en materia mutualista, posee la admirable Sociedad del Muelle.

Una circunstancia fortuita, nos pone en presencia de la viuda de un obrero portuario. Esta mujer, relativamente joven todavía y de rasgos fisonómicos perfectamente delineados, lleva impresas en su semblante las huellas denunciadoras de un prematuro agotamiento físico y el azote indelible de una nutrición precaria.

Invitamos a esta infortunada viuda a que nos refiera sus vicisitudes y nos dé su opinión acerca de la labor que, en este sentido, llevan a cabo los componentes de la entidad aludida, accediendo muy gustosa al requerimiento que le hacemos.

Así, pues, vamos a dar comienzo al relato de la sentimental conversación.

—¿Nos hace el favor de decir su nombre?

—Anaceli Rodríguez Maza.

—¿Cuál es su edad?

—Treinta y seis años.

—¿Dónde vive actualmente?

—¿Cómo se llamaba su difunto compañero?

—Dionisio Polanco Iglesias.

—¿En qué fecha falleció?

—El día 9 de noviembre del año pasado.

—¿Cuántos hijos le dejó al morir?

—Ocho; cinco varones y tres hembras.

—¿Cómo se llaman éstos y qué edad tiene cada uno?

—Pues verá usted. El mayor, llamado Dionisio, cuenta dieciocho años; luego sigue Angeles, de dieciséis; a continuación Vicente, de trece; el cuarto, de nombre Manuel, tiene diez años; luego siguen José, de ocho; Carmen, de cinco; Lucía, de tres; y Luis, de dos.

—¿Trabaja alguno de ellos?

—Si podemos llamar trabajo a esto, le diré a usted que únicamente "mi" Dionisio, de oficio chapista, suele "meter" dos o tres días, algunas semanas, cuando le corresponde el turno.

—¿A qué se dedica usted?

—Pobre de mí! ¡Ojalá pudiera ganarme alguna "psetuca" en cualquier labor!

—Pero, ¿dónde se dirige una con tanta "trajita" como hay en casa?

—A la vista de todo esto, huelga preguntar que pasarán ustedes muchas privaciones y amarguras.

—Así es, desgraciadamente. Ya en vida del difunto, lo pasábamos bastante mal. El pobre Dionisio tenía mala suerte; trabajaba muy poco. Este ejercicio constante de la estrechez económica, nos ha habituado a la resignación. Como nuestra vida siempre la hemos llevado difícilmente, estamos como familiarizados con el infortunio. Ahora, gracias a la pensión diaria que reciben siete de mis hijos de los compañeros del Muelle, aunque vivimos con las naturales privaciones, por lo menos, tenemos asegurado el pan de cada día.

—¿Qué cantidad, por lo tanto, perciben sus huérfanos en concepto de subsidio?

—Cuarenta y nueve pesetas semanales.

—¿Y qué opina usted de los generosos hombres que, merced a su iniciativa y pres-

ta, hicieron posible la puesta en marcha de esta humana y fraternal obra?

—Es algo tan admirable, que no encuentro palabras bastantes de elogio con qué expresar mi profundo reconocimiento. ¡Esto es muy grande! Si no fuera por esta hermosa obra, de verdadero compañerismo, ¡calcule usted qué sería de nosotros en estos críticos momentos! ¡La miseria sería más espantosa! A estas horas, seguramente, estaríamos implorando la caridad pública, o recluidos en un centro de beneficencia. ¡Es horrible pensar que suerte hubieran corrido mis inocentes pequeñuelos. ¡Dé usted las gracias más expresivas, en mi nombre, a las personas que, con su tesón y perseverancia, instituyeron estas pensiones a los huérfanos de los obreros portuarios.

—¿Pensó usted alguna vez en la realización de tan altruista función social?

—Francamente, siempre lo creí muy difícil, puesto que las aportaciones de este subsidio de Orfanidad, según me dijo el difunto, corren exclusivamente a cargo de los trabajadores del Muelle. Y tenía desconfianza en ello, porque conozco perfectamente cómo se desenvuelve la vida de estos obreros y la crisis casi permanente que reina en las faenas del puerto. Por consiguiente, la realidad de esta generosa idea representa un tremendo sacrificio, y, por lo mismo, merece las mayores alabanzas.

—¿Qué propósitos abraza usted con respecto al porvenir de sus hijos?

—Mi ilusión, como la de todas las madres, consiste en asegurarles una vida mejor. A este fin, procuraré buscarles una colocación segura o ejemplar en un oficio de buen porvenir. Pero temo que se anulen mis deseos. Ya ha visto usted cuánto sucede a "mi" chico mayor; está practicando la profesión de chapista, y el sobrecillo se desespera porque la mayor parte del tiempo se encuentra en paro forzoso. Sin embargo, espero que la situación presente vaya mejorando, y entremos en tiempos mejores. De todos modos, caso que

la mala suerte no se siga cebando en nosotros como en los bondadosos hombres del Muelle, los cuales facilitarían el ingreso en la Sociedad a aquellos de mis hijos que no les fuera posible colocarse en otros quehaceres más ventajosos. Por lo que se refiere a Angelines, "mi" chica mayor, estoy haciendo gestiones para que vaya a servir. Desde luego, toma esta decisión con verdadero dolor; pero... ¡qué remedio me queda!...

—Hemos dado fin a la emocionante charla. La voz apagada y vacilante de esta desventurada mujer, las cuentas de cuyo rosario de amarguras ha ido pasando ante nosotros con un gesto de aparente conformidad, ha dejado en nuestra alma un sedimento de profunda indignación, a la vista de tanta injusticia y desigualdad sociales.

Y es aquí, precisamente, donde descuellan con singular acento los humanísimos postulados que practica la querida Sociedad de Trabajadores del Muelle. ¡Qué sería, pues, sin esta ayuda solidaria, de tantos infelices seres, víctimas de la adversidad y del concepto poco equitativo de los hombres?

¿Se han dado cuenta las gentes de la formidable labor mutualista que llevan a cabo estos obreros, los cuales, por añadidura, sienten tan de cerca los trallazos de la necesidad?

A juicio nuestro, la función meritoria y altruista que vienen realizando estos esforzados hijos del pueblo, merece el elogio unánime de los santanderinos. La prosperidad y permanencia de su vida colectiva deben incorporarse al sentimiento de toda la ciudad, la cual, no sólo debe velar fervorosamente por la intangibilidad de su obra, sino también robustecer y ampliar sus conquistas morales y económicas.

¡Si nuestra humilde voz lograse hallar eco en los corazones generosos de los hombres, de hoy en adelante deberíamos empezar a llamar a esta Sociedad "La Casa del Bien"!

Eulalio FERRER.

¡Salud, Sr. coronell!

El ruido de tambores de la noche de aquel sábado de octubre pasado, que dejó oír a la ciudad la proclamación del Estado de Guerra, ha sido abaritado, en el día de ayer, por el nuevo bando del querido general, señor Villaabre, dando a la ciudad un puente por el que pueda pasar a su normalidad.

Desde aquel sábado trágico, han transcurrido cuatro meses bajo el mando militar del coronel, señor Prats, mando éste que más bien ha sido dirección acertada en instante de enorme peligro. Para nadie fue como para LA REGION, este estado excepcional de cosas, que, afortunadamente, hemos podido sortear los peligros que encerraba, sin entredarnos en las mallas punibles. Hablar del acierto en la dirección del coronel caballeroso, sería plantear un problema sumamente delicado. Baste decir, que pasamos al estado de Alarma, festejando el que supimos obedecer, sin pisar los umbrales de la claudicación, y que el coronel, señor Prats, supo conquistarse para sí y para la ley, el respeto máximo, sin ahondar en la llaga viva de la carne proletaria.

Si celebramos el cese del estado de Guerra, es porque lleva aparejado varias tonalidades, de las que destacan el que el poder militar tiene contados días de mandato energético para no malgastar el respeto que encierra esta misma energía, la que, a fuerza de empeñarla, iría en perjuicio de la misma severidad. Y la nuestra, la proletaria, el que reformaran al poder civil, cientos de procedimientos montañeses, algunos de los cuales—no pocos—recobrarán la libertad. ¡Ojalá sean los tribunales civiles los justos que fueron los militares!

Y al cesar el coronel Prats en su delicado mandato, admitámosle nuestro reconocimiento porque supo arronzar su deber con los deberes nuestros. Porque supo conocer de cerca el dolor de la clase trabajadora, militando en la posibilidad. Y en este caminar del coronel, señor Prats, alcanzó el respeto para el uniforme, como dejó oír a los montañeses en aquella alocución que hizo por radio, la que tendremos presente como pieza histórica de unos momentos trágicos que atravesaban los hogares de los trabajadores.

¡Salud, señor coronel!

Se produce un corrimiento de tierras en las obras del nuevo muelle

Esta mañana, sobre las once y media, se notó que se agrietaba, que se hundía la parte del hormigón y aquella otra rellenada, apresurándose a dar cuenta a los capataces, quienes a su vez lo pusieron en conocimiento de los ingenieros de la Junta de Obras del Puerto, determinándose la paralización de los trabajos, alcanzando este agrietamiento a unos cien cincuenta metros de muelle.

No se nos escapa la gravedad que al parecer encierra este corrimiento de tierras que, según nos han manifestado, obedece a las mareas vivas de estos días. Nos parece más oportuno esperar a oír al personal técnico, para que emita sus impresiones acerca de las causas motivo del hecho que es objeto de nuestra información.

Con este motivo, en la tarde de hoy ha sido visitadísima por los curiosos la zona afectada por este corrimiento, pudiéndose observar que tiende a destrozarse la mano de obra realizada.

Prometemos tener al corriente a nuestros lectores de todo cuanto haya sobre el particular, una vez oído como dejamos dicho—el que los técnicos informen debidamente.

Siguen efectuándose gestiones para descubrir a los autores de la profanación cometida ayer en Solares

¿Habrán sido unos quincalleros quienes abrieron el nicho de don Ramón Pelayo?

LA OPINION DE LOS VECINOS DE SOLARES

Con objeto de poder suministrar toda clase de detalles acerca de la salvaje profanación cometida en el cementerio de Solares con el cadáver del marqués de Valdecilla, nos trasladamos esta mañana a dicho pueblo, interrogando, una vez en él, a varios vecinos, a fin de lograr los datos necesarios para poder satisfacer el interés del público lector.

Nada nos dijeron, por supuesto, los vecinos de Solares a quien interrogamos, que no haya sido ya publicado por nuestros colegas de la mañana, exceptuando la opinión unánime de que el autor o autores de la profanación no son vecinos ni de Solares, ni de los pueblos de los alrededores.

—¿Cómo puede ser uno de Solares o de Valdecilla —nos dijo una anciana que se encontraba en el lugar en que hacíamos nuestra información—, con todo el bien que el difunto marqués hizo en estos pueblos...?

La opinión que transcribimos es la de todo el pueblo de Solares, pues todos a quienes hemos interrogado, sin excepción de ninguna clase, han coincidido en lo mismo, o sea en afirmar que los culpables no pueden ser vecinos del pueblo.

LAS GESTIONES REALIZADAS ESTA MADRU-GADA

Como ya han comunicado los periódicos matutinos, una vez descubierta la profanación cometida, se pasó aviso al cuartel de la Guardia civil, que a su vez lo hizo a la Comisaría de Vigilancia y al Juzgado de instrucción, comenzando, una vez que hizo acto de presencia el digno juez del partido judicial de Santoña, las gestiones necesarias para llegar al descubrimiento de los autores del hecho.

Estas gestiones ocuparon la atención del señor Juez, Guardia civil y Policía hasta las tres de la madrugada de hoy, hora en que terminaron de efectuarse varios cateos entre diferentes individuos a quienes se su-

No podemos expresar, con la fortaleza que la sentimos, la indignación que nos ha producido el hecho inefable cometido en los restos del que en vida fué marqués de Valdecilla. Un hecho que toda sensibilidad condena y repugna, por muy atrofiada que se halla, no encuentra fácilmente frases condenatorias; pero menos ha de encontrarse hoy ya, cuando "El Diario Montañés", en dos sitios del mismo número habla de responsabilizar a un sector social, que será todo lo impetuoso que es en el atacar, en el luchar, en el sentir, pero que es incapaz de llevar a cabo actos que se hallan en contraposición con su excelso postulado.

Este decir del colega católico nos resta impetuosidad para censurar el hecho. Nos llega a indignar tanto como el hecho mismo. Y llega también a que silenciosos lo que con fuerza sale del corazón proletario. El afán del adversario de la clase trabajadora llega a lo inconcebible, y hace que nos desviemos de lo que pudiera ser unánime protesta, para dejarlo solamente en un escape sencillo de indignación. Al mismo juez que instruye las diligencias del caso, le remitimos las indicaciones que hace sobre el asunto dicho colega. Nadie como la clase trabajadora, tiene más interés en que se haga luz en este asunto. Es la segunda vez que damos ocasión a "El Diario Montañés" de responsabilizar al sector social que de continuo acusa. Acuérdesese de cuanto le propusimos en el hecho de la iglesia del Lugar de Monte. Lo cometido en la sepultura de don Ramón Pelayo ha empezado a ennegrecer el colega matutino, impidiéndonos patentizar tal y como la sentimos la indignación que nos ha producido el hecho. Los grajos del periodismo no saben, o no quieren, llevar con diáfandia lo que con diáfandia sienten los trabajadores.

¡Ojalá se compruebe lo que decimos de los quincalleros, para también nosotros hallar responsables!

ponía podían estar comprometidos en el asunto.

Los cateos y demás gestiones practicadas no dieron el apetecido resultado; mas, sin embargo, las pesquisas continúan con toda intensidad, tanto en Solares y Valdecilla como en los demás pueblos de los alrededores, siendo auxiliadas en esto las fuerzas de la Guardia civil por el activo agente de la brigada de investigación criminal, señor Cavadas.

¿SE PRETENDE ORGANIZAR EN SOLARES UNA MANIFESTACION DE PROTESTA?

De las referencias que hemos recibido en nuestra visita a Solares, hemos sacado en consecuencia que en dicho pueblo pretende organizarse una manifestación de protesta y desagravio por la profanación cometida.

En dicha manifestación —nos han comunicado— esperamos que estén representadas todas las autoridades

idad, con el fin de que esta tarde misma puedan observarse.

¿HABRAN SIDO UNOS QUINCALLEROS QUIENES ABRIERON EL NICHO DE DON RAMON PELAYO?

Como habrán podido observar nuestros lectores por las versiones dadas por la Prensa de la mañana, y la que nosotros mismos facilitamos, no hay indicios precisos que puedan esclarecer quién o quiénes han sido capaces de ejecutar un acto de la naturaleza del apuntado.

Sin embargo, nosotros no hemos cejado en nuestro empeño de trabajar para el esclarecimiento del hecho, tanto más cuanto se intenta achacar tan baja acción a las clases proletarias o a odios de ideología.

¿SABE LA POLICIA QUE HACE DIAS ANDUVIERON UNOS QUINCALLEROS ALREDEDOR DEL CEMENTERIO DE VALDECILLA?

A última hora, y cuando dábamos por terminada nuestra labor en Valdecilla, tuvimos ocasión de escuchar unos comentarios, en los que se decía que hace días —hacia el viernes o el sábado— se vio merodear por el cementerio a unos cuantos individuos de esos que se dedican a vender "quin calla por los pueblos".

Sin que estuviéramos desorientados, ni mucho menos faltos de energías y entusiasmos para que la verdad resplandeciera en el hecho acaecido, prestamos oídos y encontramos en tal comentario algo de luz.

Sabido es que los buhoneros, no son precisamente lo que pintaba el ilustré Pérez de Ayala, y que los quincalleros, muchas veces son todo, menos negociantes, sino personas que con un comercio, cubren mejor que otras la vida anormal.

Decía el comentario que nosotros escuchamos, que bien pudieran ser estos mismos quincalleros que desaparecieron de Valdecilla los que cometieron el hecho, puesto que ninguna otra persona extraña fueron vistas en derredor del cementerio donde yacían los restos de don Ramón Pelayo.

(Sigue en cuarta página)

El secretario del Ayuntamiento dará esta noche una lección de "párvulos"

No te extrañe, lector, que digamos que el secretario de la Corporación municipal, señor Bustamante, dará una lección de instrucción primaria, de "párvulos", a los concejales. No es una lección a los cultos ediles que goza la ciudad. No es eso. Es una lección más, porque nuestros municipales, englobados en 14 votos, más 8, más 3, creen que pueden acordar lo que mejor les venga en gana, en contra de la ley y, ¡claro es!, tiene que advertir el señor Bustamante que lo que se pretende es una cosa ilegal, por determinar tal artículo del Estatuto, de la ley o del sentido común.

En la sesión última, en la penúltima, en la anterior y en la de hace tres meses, el señor Bustamante viene actuando de la manera que afirmamos.

Y para no dar lugar a que se crea que exageramos la nota, omitimos el detalle de cuando se ve obligado a decir lo que es "imprevisto, de lo que no es previsto. Perdónenos algunos concejales que nos veamos obligados a generalizar. Así son las cosas de 14, más 8, más 3, contra 14, más 1, y... el sectarismo.

Menos mal que los socialistas están enhiestos, pujantes, como dijo anoche el señor Primo de Rivera.

CINEMA DEPORTIVO

LA PRIMERA VUELTA CICLISTA A ESPAÑA

Los entusiasmos que por el ciclismo ha sentido siempre nuestro paisano Clemente López Dóriga, han encontrado en el diario "Informaciones", de Madrid, el ambiente que necesitaban para dar los frutos que puede dar una convicción puesta al servicio de una voluntad firme.

Se propuso que España tuviera, como Francia, Italia y otras naciones europeas, su gran prueba ciclista internacional, y he aquí ya en plan de perfecta madurez la idea.

La Vuelta a España, parece, en efecto, comenzar bajo los más halagüeños auspicios, y hace esperar que sea una de las reuniones de más consistencia y de más cimentado crédito, a poco que nos demos cuenta los españoles de que a todos nos corresponde por igual la obligación de coadyuvar al éxito de la iniciativa, y de aportar al mismo la contribución de nuestros más decididos entusiasmos.

Desde luego, la proyectada Vuelta ha de ser el acontecimiento deportivo más importante de cuantos se han celebrado hasta ahora en nuestra península. De ahí la necesidad de colaborar en su esplendor, y de interesarse en que la organización responda a los deseos, que como españoles y como deportistas, debemos sentir todos en estos momentos, para que la primera Vuelta a España sea un espejo de manifestaciones de sport en el que se miren en el porvenir propios y extraños.

Esta colaboración ha de ser, como decimos, de todos. Cada cual ha de poner en la empresa su parte, porque todos tenemos algo que hacer y algo que dar para que la obra sea lo más perfecta posible; desde los fabricantes de máquinas, puesto que la lucha será de marcas, hasta el último aldeano que presencie el paso de la caravana ciclista, comportándose de tal modo que el routier lleve de su viaje por España la impresión honrosa de que es un pueblo moderno y perfectamente capacitado para establecer competencias ventajosas con el resto del mundo.

LA REGION, por su parte, atenta siempre a las palpaciones de la vida deportiva, ve con la más cordial simpatía el proyecto, y se pone a disposición de sus mantenedores, dispuesta a llevar también donde sea preciso su grano de arena.

LA ETAPA REINA

Así llama el diario que organiza la prueba a la segunda etapa de la Vuelta, que es la que más de cerca ha de interesarnos, sin que se entibie por eso el interés que nos inspira el resto de la gran prueba ciclista.

Acercas de esta segunda etapa, escribió así el periódico madrileño:

"Santander-Bilbao (199 kilómetros).—He aquí la etapa reina de la Primera Vuelta a España. No es balde atraviesa una región, por todos conocida, por la Montaña. El recorrido elegido para esta tercera etapa de nuestra importantísima prueba, está erizado de dificultades, y sólo los hombres de grandes y probadas facultades podrán obtener un puesto airoso en la meta de Bilbao.

El famoso puerto de Alisas, situado a veinte kilómetros de la meta de salida, con fuerte pendiente y ocho kilómetros de longitud, será el primer "juez de paz". Descenso hasta Arredondo, para atacar el terrible puerto de Asón, de mayor pendiente e igual extensión que el anterior. Inmediatamente el Portillo de la Sía, para arribar a Espinosa de los Monteros, y muy pocos kilómetros más adelante el puerto de los Tornos, de unos diez kilómetros de extensión y pendiente nada despreciable. Esta es la que podríamos llamar la primera parte de esta etapa.

Ramales; control de aprovisionamiento, que ha de servir para reponer las energías consumidas en la denominación de tantas y tan duras "giras". Udalla, Ampuero, Limpias, Cylindres y Laredo, terreno llano o

poco sinuoso de veinticinco kilómetros de extensión. Esta es la segunda parte.

Cuesta de Laredo, Candina y Salta Caballos. He aquí otars tres rampas de bastante importancia, que han de "pesar mucho", sobre todo teniendo en cuenta los muchos y duros kilómetros recorridos hasta este momento. Veinticinco kilómetros de terreno fácil, y estamos en Bilbao. Tal es la tercera y última parte de esta "etapa reina".

Treinta y cinco kilómetros, aproximadamente, suman las seis cuestras que hemos citado como comprendidas sobre el itinerario Santander-Bilbao. Treinta y cinco kilómetros que han de servir de criba y que han de dar grandísimo interés a la carrera, ya que es lógico esperar que los "lebreles" han de procurar recuperar en los llanos de otras etapas el tiempo perdido en las montañas. ¡Etapa reina...!"

EL COMITE DE ORGANIZACION PROVINCIAL

El sábado próximo pasado celebró Junta general extraordinaria la Unión Ciclista Montañesa, en la que se trataron, entre otros asuntos, la organización de algunas carreras ciclistas, a ella confiadas por los patrocinadores, y a la vez de la invitación hecha por "Informaciones" para colaborar a la organización de la Vuelta ciclista a España, en unión de la delegación de la U. V. E. en Santander.

Se acordó aceptar la invitación, nombrándose un Comité central en Santander que gestione la organización y se encargue de nombrar cuantos subcomités requiera dentro de la provincia, y sobre todo en los lugares señalados como controles.

El Comité central se acordó le formasen los siguientes señores:

- Don Julián Merino, delegado de la U. V. E.
- Don Ricardo L. Dóriga, presidente de la U. C. M.
- Don Santiago J. Pérez Mazariegos, vicepresidente de la U. C. M.
- Don José Bilbao, tesorero de la U. C. M.
- Don Eulogio Prieto González, vocal de la U. C. M.
- Don Julián Cuesta, socio de la U. C. M.; y
- Don José Luis Benito Benito, socio de la U. C. M.

A esta reunión asistieron, y en ella hicieron constar su adhesión, los se-

La Igualdad

Cooperativa Obrera Alpargatera



Trabajador: pide siempre a tu tendero, alpargatas marca LA IGUALDAD

DESPACHO: Calle Segismundo Moret, 17, bajo. Domicilio social: Casa del Pueblo

CAFE CANTABRO BURGOS, 1

El predilecto de las familias. Café expres, licores de las mejores marcas. Teléfono, 36,57

Grandiosos éxitos de

TRINI MORALES

la artista más pequeña del mundo

El domingo, despedida de

MARIO DE LERMA

Todos los días secciones a las siete y media y once.—Domingos y días festivos, sección de moda a las seis.

ñores Helguera y Aldasoro, en representación de la A. M. y de la U. M.

El Comité nombrado, que empezó a actuar desde el mismo momento de ser nombrado, se dirigirá a todos los clubs de la provincia de Santander, que esté dentro del itinerario de la Vuelta a España, para solicitar su colaboración, la que espera sea

aceptada, dado el espíritu deportivo de todos los montañeses.

Los clubs deportivos que deseen saber informes respecto a la organización de la Vuelta a España, pueden dirigirse al señor presidente del Comité central de Cantabria. Organización de la Vuelta a España. Bar Suizo. Santander.

Teatro Pereda

UNICO GRAN BAILE DE MASCARAS

A precios reducidos

Mañana, JUEVES, de seis a diez

Entrada de caballero, CUATRO ptas.

Imprescindible, las señoritas con disfraz

Municipalías

El alcalde se reúne con el Patronato de la Casa Salud Valdecilla, adoptándose un acuerdo importante en relación con el hecho incalificable cometido con el cadáver del Excmo. marqués

Esta mañana tuvimos que aguardar más tiempo que de costumbre para poder conversar con el señor alcalde. Había estado en su despacho oficial, a las doce, pero tuvo necesidad de ausentarse, con objeto de asistir a una reunión que celebraba más tarde el Patronato de la Casa de Salud Valdecilla.

Terminada esta reunión, el alcalde volvió de nuevo a su despacho, donde estábamos esperándole. Le interrogamos sobre los asuntos que se trataron en la citada reunión, respondiendo que habían sido varios y de índole diversa; pero que el más importante era el relacionado con el hecho que se cometió en el día de ayer en la tumba del excelentísimo señor marqués de Valdecilla, hecho vandálico que ha promovido unánime protesta en la provincia de Santander y en toda España.

—¿Y en qué consiste el acuerdo?—le preguntamos. —Pues invitar al vecindario a que el próximo sábado, día 9, de nueve de la mañana a una de la tarde, acuda al vestíbulo de la Casa de Salud Valdecilla a depositar ramos de flores en el busto, como ofrenda de imborrable recuerdo y gratitud del pueblo de Santander hacia el filántropo marqués de Valdecilla.

Es de suponer que todo el pueblo acudirá al llamamiento del alcalde, para manifestar el dolor que le ha producido el hecho que se comenta en toda España con unánime indignación.

DE LA PROVINCIA

«LA REGION» EN TORRE-LAVEGA

El obmo de la frescura

Nadie podría imaginarse que el Municipio explotara a sus obreros y los dedicara a chapucillas particulares, por las cuales cobraría su buen por qué.

Y sí, estimados vecinos, el Municipio hase convertido en casa de comercio, taller de reparaciones, fontanería, electricidad, etc.; se colocan aparatos de radio, antenas; facilidades de pago. No se necesitan permisos. Rapidez. Economía.

En la mañana del domingo, la nueva empresa realizó un importante negocio en la instalación de una radio. Dos obreros municipales, con la escalera telescópica, que por cierto funciona muy mal, pusieron un magnífico hilo-antena, tomado desde un poste de alumbrado, de la Avenida del Cantábrico al Casino Radical.

El "flaman" aparato creo que se oía divinamente, gracias a la pericia de los empleados del Municipio, que entienden de todo y hacen lo que les mandan.

Ahora, señor alcalde, va teniendo justificación el aumento de la empleomanía municipaloide.

De esa chapucita esperamos de cuenta en la próxima sesión. Que se le va a ver la antena, ¿entiende? ¡La antena!

Los organismos del Estado

Su eficacia; he ahí lo interesante; que como organismos, desarrollen la labor que les corresponde.

Ahora bien, nosotros no estamos muy seguros de su eficacia.

Vamos a dirigirnos hoy a la Oficina de Colocación. Esta Oficina no nos ha podido convencer nunca, mas hemos creído que, indudablemente, puede reportar algún beneficio a los trabajadores y al pueblo en general. Pero hoy, como ayer o aún más que ayer, nótase cierta paridad ante hechos de trascendencia, que puede tomarse como un caso de comicidad la indicada Oficina.

Tal creemos, porque aquí, que actualmente el Estado está realizando una importante obra de construcción un señor que es encargado, tiene una lista y admite a los obreros que según su turno les corresponde, o a los que le dá la gana. Mas esto no nos interesa; el encargado es un buen ciudadano y lo creemos honrado; el caso es muy otro.

La Oficina de Colocación es un or-

GRAN SASTRERIA Depósito de paños finos. Toda clase de tejidos.

La mejor tienda

Miguel Guerra TORRELAVEGA

ganismo del Estado; la obra la realiza el Estado por Administración. Y si la Oficina del Estado no controla las obras del Estado, ¿nos pueden decir para qué sirve? ¿Cómo va a controlar las de los particulares? ¡Sinceridad!

Y ya que hablamos de esto, en nuestro deseo de ver una lucecita de verdad que justifique esa Oficina, vamos a dirigir un ruego, no a la Oficina misma, cuyo presidente es un mariposilla de estas que siempre van detrás del carro triunfal, sino a la representación obrera, que explique, que diga a ver qué es lo que hace, qué representa.

Esperamos contestación. De lo contrario, soplará fuerte viento, rabioso, que morderá la mentira, arrasará lo que se encubre y terminará con lo inservible.

El día

Los carnavales van perdiendo su carácter, y año tras año apréciase una gran depresión humorista.

Solamente en los salones de baile ha tenido algo de carácter.

Por la noche, en los altos del Café Sport, el baile organizado por los amigos de "La Peña" estuvo animadísimo. Como siempre, la abundancia de mujeres bonitas, dió la nota más brillante que pudo pedirse a esta clase de actos.

Se verificó la elección de "Miss Carnaval", y el fallo, que correspondió a la muy simpática y bonita Mariuca Sánchez, fué acogido con aplausos.

El baile duró hasta la madrugada.

Gómez Peláez.

Este número ha sido visado por la censura

GOBIERNO CIVIL

Nos recibió esta mañana el secretario general, en funciones de gobernador interino, señor Rubin, que suple el mando de la provincia por ausencia de don Ignacio Sánchez Campomanes.

Dicho señor, con toda amabilidad, nos dió cuenta de que había recibido infinidad de visitas particulares y oficiales, así como a representaciones de instituciones y organismos de la capital y la provincia, para protestar de la profanación de que ha sido víctima la tumba del marqués de Valdecilla, don Ramón Pelayo, que tanto bien derramó sobre la Montaña.

El señor Rubin recibió a cuantas personas se manifestaron a este respecto, y recogió el deseo unánime de desagravio a la memoria del marqués, ofreciendo por su parte todo cuanto sea posible para el esclarecimiento del hecho y hallazgo de los culpables.

Instrucción pre militar

En la Escuela militar del Tiro Nacional, de esta capital, han dado comienzo las clases de instrucción pre militar, para reducir el tiempo de servicio en filas. La inscripción seguirá abierta durante los días de la presente semana.

Para muebles baratos

4 CAÑOS

TORRELAVEGA

Señorita: Puede usted ser artista Sólo con acudir al estudio de Variedades "MONTFERRER" ATARAZANAS, 17, 1.º Enseñanza gratis (Horas de 4 a 8 tarde)

Gran Kursaal «La Tierruca»

SEGISMUNDO MORET, 7.—Teléfono, 35-32.—SANTANDER

Grandes éxitos de

Olga Herrera Canzonetista Gloria Moncalvillo Bailarina

ANGELINES PARIS

Deliciosa Estrella Frívola

Todos los días variedades 7 tarde y 10, 11 y 12 noche

Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

Santanderinos:

La crisis económica mundial, ha paralizado nuestras fuentes de riqueza.

Persiste con vida lánguida nuestro turismo y veraneo

Cooperar al fomento del turismo y veraneo, es contribuir a mejorar la situación económica de

nuestras clases trabajadoras, industriales y mercantiles.

Asociación de funcionarios administrativos de los Ayuntamientos del partido judicial de Santander

Convocatoria

Esta Asociación celebrará Junta general extraordinaria el día 7 del corriente mes de marzo, a las cuatro y media de la tarde en primera convocatoria y a las cinco en segunda, en el Salón de sesiones del excelentísimo Ayuntamiento.

Forasteros:

Cesmed frente a Estación Cantábrica
«Marina Montañesa»
AMADO VEGA

EL CENTRO
(Antiguo de San Marín)

El Vermouth más selecto. El mejor vino blanco y la Manzanilla más exquisita, acompañados de variedades y escogidas tapas.

Rualasal, 2-T. 16-66



Santoña

LA CASA DEL MAHON
Atarazanas, 6

Vende los mejores Buzos, Chaquetas y Pantalones de Mahón. Camisas a precios sin competencia. Disponiendo de maestro cortador, hace toda clase de confecciones a la medida. Única Casa en su clase que garantiza sus confecciones.

Visite LA CASA DEL MAHON sin compromiso de compra y se convencerá de nuestra afirmación.

NOTA IMPORTANTISIMA.—A todo cliente que presente el cupón-aviso de LA REGION, se le hará un descuento de 0,50 céntimos en la compra de un BUZO, CHAQUETA o PANTALON

VALE
por 50 céntimos de descuento.

ANUNCIOS POR PROFESIONES

Tarifa económica y especial

Ofertas

VENDO perro "lulú". color canela. Informes, esta Administración.
VENDO terreno, casa labor, barata. Informes, M. F. Omoño.
NECESITO perro aguas cachorro. Ofertas, esta Administración.

Abogados

ROBERTO ALVAREZ. — Alameda Jesús de Monasterio, 18.—Teléfono, 16-66.
SANTIAGO ARENAL. — Blanca, número 17. Consulta: miércoles, jueves y viernes, de cuatro a ocho.

Electricidad

ANTERA.—Instalación radio. Reparaciones.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía, ha acordado que el día 4 de marzo y siguientes, a las diez de la mañana, se verifiquen los sorteos para amortizar:

- OBLIGACIONES DE LA LINEA DEL NORTE
 - 1.766 obligaciones de la 1.ª serie.
 - 4.059 " de la 2.ª "
- OBLIGACIONES DE LA LINEA DE TUDELA A BILBAO
 - 433 obligaciones de la 1.ª serie.
 - 1.033 " de la 2.ª "
- OBLIGACIONES DE LA LINEA DE ASTURIAS, GALICIA Y LEON
 - 1.252 obligaciones de la 1.ª hipoteca, 1.ª serie.
 - 472 obligaciones de la 1.ª hipoteca, 2.ª serie.
 - 696 obligaciones de la 2.ª hipoteca 480 " de la 3.ª "

correspondientes al vencimiento de 1 de abril de 1935.
Lo que se anuncia para conocimiento de los señores obligacionistas que cesen concurrir a los sorteos, que serán públicos y tendrán lugar en esta capital, en las oficinas del Consejo de Administración de la Compañía, calle de Alcalá, 16, 3.º. Madrid, 23 de febrero de 1935.—El secretario del Consejo, Federico Reparaz.
En la época más dura y larga del año, invierno, hay muchos hogares sin pan por falta de trabajo.
Quien sea, debe urgentemente acometer obras que mitiguen algo tanto dolor.

Oficina Pericial

OBTENCION de toda clase de documentos de oficinas públicas. Primera y segunda enseñanza. — Carreteras especiales. — Oposiciones. — Encargos. — Consultas y gestiones mercantiles y administrativas. — Encomiende todos sus asuntos a la Oficina Pericial, Magallanes, 38, B, Santander. Teléfono 10-72.

Bares

POR TRES PESETAS de consumición, viaje gratis y pensión completa por tres días, a las fiestas de San Isidro. — **BAR CARRAL.**— Doctor Madrazo.
BAR COSMOPOLITA, Bailén, número 4. Proprietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros.—Especialidad en café exprés. Manzanilla, Blanco de la Nava y licores de las mejores marcas.

Angulas - Paella - Callos - Lechazo de Castilla - Platos variados diariamente.
PRECIOS ECONOMICOS
ARCILLERO, 15

Anúnciese en esta Sección

Suenan los primeros aplausos del vuelo Santander - México, ofrecidos por los trabajadores del mar

Esta mañana tuvo lugar un acto en la Casa de Venta del pescado, sumamente sencillo, por la parquedad de palabras pronunciadas y por la abundancia de emoción vertida. Se trataba de que Juan Ignacio Pombo quisiera hacer una visita a los trabajadores del mar, quienes, reunidos en la citada Casa, recibieron al aviador como algo consustancial con ellos.
En el estrado de la Almotacenia se situaron Fausto Villalante, Antonio Sampedro y el señor Martínez Conde, presidente, vicepresidente y secretario, respectivamente, del Gremio de Pescadores. Villalante hizo la presentación de Juan Ignacio Pombo, presentación que fué un recordatorio del afecto que esta familia guardaba a los trabajadores del mar.
Cuando terminó Villalante su breve discurso, las manos de los pescadores se unie-

ron para rendir un homenaje emocionante a Juan Ignacio.
Pombo quiso recoger lo que tan sentidamente se le ofrecía. No pudo ser. Cuando se capta la emoción del pueblo, tan hermosamente sentida como esta mañana, sólo se puede sellar con un abrazo, ofrecido al presidente del Gremio, como documento notarial del acto.
Seguidamente, el redactor gráfico de "El Diario Montañés", compañero "Max", obtuvo una fotografía en la rampa de Puertochico del grupo de pescadores, que servirá de prólogo al vuelo Santander-México.
Y terminó la visita con un acto fraterno. Pombo quiso invitar a todos los pescadores a tomar las "once". Lo aceptaron unos cuantos. Hasta en este popular acto, los trabajadores del mar hicieron gala de su alicurnia espiritual.

CAMARADAS:

Habiéndose presentado en esta Redacción, tres niños de los compañeros de Barruelo, uno de ellos de diez y seis años, rogamos nos indiquéis dónde podríamos colocar a este joven compañero, ya que se resiste a ser comprendido en la hospitalidad dada a otros de menor edad. Nos urge hacerlo. La odisea que han recorrido desde la cuenca minera hasta llegar a los brazos de los trabajadores montañeses, es grande y emocionante.
Un establecimiento de bebidas, de comestibles, de lechería o ganadería, sería muy a propósito.

Confecciones

'LA CASA DEL MAHON', Atarazanas, 6.—Esta casa, disponiendo de maestro cortador, hace a la medida toda clase de buzos, chaquetas y pantalones de mahón. Guardapolvos de gabardina de algodón. Si quiere el obrero vestir bien, visite esta casa. Es la única en su clase que garantiza sus confecciones.

Comidas

AMADO VEGA.—Frente a Estación Cantábrica. "Marina Montañesa". Económica.

Muebles

ECONOMICOS.—Plazos y contado. Casa Maté.—Alameda Primera, número 28.

CONCURSO DE CARTELES

El Sindicato Montañés de Inicia-tivos para el Fomento del Turismo y Veraneo, abre un concurso entre cartelistas españoles, bajo las siguientes bases:
Tema: "Veraneo-Turismo".
Dimensiones: un metro de altura por 0,70 metros, incluidos los márgenes.—Tendrá como máximo cuatro tintas o colores.—Llevarán los siguientes títulos: SANTANDER-VERANEO-TURISMO. — GRANDES FIESTAS CULTURALES, ARTISTICAS, DEPORTIVAS.
Se otorgarán dos premios: el primero de 1.000 pesetas, y el segundo de 650.
El plazo de admisión de carteles termina el 15 de marzo.
Los artistas forasteros que no pueden entregarlos personalmente, podrán enviarlos por ferrocarril, enviando el talón correspondiente a este Sindicato, Avenida de Galán y Fernández, Santander, bien entendido que éste no se hace responsable de aquellos carteles que lleguen a Santander, pasada la fecha de admisión.
El cartel se presentará con un leña, y en la forma acostumbrada en esta clase de concursos, quedando los premiados en propiedad del Sindicato.
El cartel se presentará con un leña, y en la forma acostumbrada en esta clase de concursos, quedando los premiados en propiedad del Sindicato.

Intereses ganaderos

Continuando el ciclo de conferencias radiadas sobre temas ganaderos, organizado por la Dirección general de Ganadería y emitidas por Unión Radio, de Madrid, y a fin de que el público interesado tenga conocimiento de los temas a desarrollar, días y horas de su celebración, seguidamente se inserta el programa que ha de regir para el mes de marzo, invitando a todo el que lo desee eleve a la Dirección general citada cuantas consultas necesite sobre cuestiones técnicas o de información, en la seguridad de que serán resueltas cumplida y rápidamente por el mismo micrófono, en la sección de "asuntos generales".
Día 12 de marzo.—A las seis y treinta minutos de la tarde:
Conferencia de don José Morros Sardá, catedrático de la Escuela Superior de Veterinaria, de Madrid, sobre "Las vitaminas en la alimentación del ganado".
Informaciones, impresiones, cotizaciones, consultas, etcétera, por don Antonio Eraña Maquivar.
Día 19 de marzo.—A las seis y treinta minutos de la tarde:
Conferencia de don Santiago Tapia Martín, vocal técnico veterinario del Consejo de Reforma Agraria, sobre "Selección ganadera".
Informaciones, impresiones, cotizaciones, consultas, etcétera, por don Antonio Eraña Maquivar.
Día 26 de marzo.—A las seis y treinta minutos de la tarde:
Conferencia de don Juan Ruf Codina, inspector general de la sección de Fomento Pecuario, sobre "La ganadería, riqueza social".
Informaciones, cotizaciones, consultas, etcétera, por don Antonio Era Maquivar.

Roberto Alvarez
ABOGADO
Alameda 1.ª, 18
Teléfono 16-64

¿Queréis tomar el mejor Café Expres y saborear los mejores vinos Blancos y legítima Rioja?
Visitad el **Bar Viña B**
Travesía Hernán Cortés, 2
Teléfono, núm. 26-11

Estupendos zapatos
para caballero en pieles negras y de color a 15 pesetas.
Los vende la zapatería
El Cañón
SANTA CLARA, 5

SIN-FIN
MANUFACTURAS DE ROPA SANTANDER
vestirá bien y economizará dinero
CASIMIRO SAINZ, 23-APARTADO 164-TELEFONO, 35-52 SANTANDER

Los trabajadores que sigan el progreso de LA REGION, deben preferir en sus compras a los anunciantes de este periódico, sobre aquellos que se anuncian en otra prensa, siempre que sus condiciones de venta y calidad de mercancías, no graven su economía. También deben preferir hacer sus compras en establecimientos republicanos. ¡Hay que formar una familia de compradores y vendedores de ideas afines

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Ya no es sólo en Santander, en Vigo, en Valencia, donde discuten los radicales y cedistas; es en...

CUENCA. — Como consecuencia de la suspensión del primer teniente alcalde cedista en favor de otro radical, la minoría cedista presentó un voto de censura contra el alcalde, dando lugar a que éste se ausentara del salón en unión de su minoría. Ayer se recibió un oficio del gobernador nombrando nuevos concejales, y como los cedistas mantuvieron su

voto de censura y se vieran en minoría, decidieron ausentarse, quedando la administración municipal totalmente abandonada, hasta el punto de que los obreros y empleados municipales llevan sin cobrar quince días.

Este escarceo municipal está dando mucho juego en la población.

Sigue sin descubrirse el autor Para averiguar las causas de la muerte

AVILES. — A pesar de las gestiones que viene practicando la Policía, no se conoce al autor de la muerte del obrero Rafael Gutiérrez, que trabajaba en el muelle de la dársena, y que en ocasión de ir a cobrar la indemnización que percibía como accidente del trabajo, fué muerto en la carretera de La Tabla, admitiéndose firmemente que el móvil del crimen fué el robo de la indemnización percibida.

ZARAGOZA. — El Juzgado ha determinado que los forenses dictaminen acerca de las causas que motivaron la muerte del obrero Pedro Gelabert Sanz, a quien el médico se negó a certificar su muerte, porque presentaba síntomas de gangrena, habiendo manifestado los familiares de Pedro que éste sufría una herida que se causó estando trabajando en su oficio de pulidor.

Las hazas del "bizzo", que a la vez es un presunto demente

ZARAGOZA. — Dámaso Ucha Enriquez, conocido por "el Bizzo", ha sido detenido en unión de dos más, en una casa de mala nota, ocupándose una maleta con ocho cortes de traje, aparte de otros objetos, procedentes de un robo.

Las consecuencias de los abortivos

BARCELONA. — Han ingresado en la cárcel Ramón Roselló, su hija y una mujer llamada Mercedes Serradellas, acusándoseles de haber cometido un infanticidio. El padre aludido procedió a enterrar el feto a tres kilómetros de la capital.

Cosas de Valencia

La precocidad del "Cantimplas II", lleva su merecido

LONGEVIDAD. — Valencia. — A la avanzada edad de ciento un años falleció hoy en la Casa de Misericordia Carmela Pérez, que llevaba en el Asilo cincuenta y seis años.

Ferrovianos que no cobran

PALMA DE MALLORCA. — El director de los ferrocarriles de Mallorca, en unión de una Comisión de obreros ferroviarios, ha visitado al gobernador civil, para que interese del Gobierno el envío de fondos, ya que la situación de dichos ferrocarriles es gravísima, hasta el punto de que no han podido pagar a sus iberosos.

POLICIAS Y LADRONES

Valencia. — La Policía ha capturado una banda de seis matrillos, capitaneada por Cantimplas II, que se dedicaba desde hacía algún tiempo a desvalijar los coches que encontraban solos en las calles.

Los pleitos aldeanos, dan lugar a una muerte

VIGO. — En la parroquia de Campaña, término municipal de Valga, ha ocurrido un sangriento suceso, que tiene alterados los ánimos de la comarca, y que, según noticias, ha ocurrido en la siguiente forma:

Cerca de media noche se hallaban en una taberna de aquella parroquia los vecinos Andrés Villar, de treinta años de edad; Francisco Gil, de treinta y seis; y Gerardo Piñero, de treinta, los tres casados, y con ellos Manuel Blanco, tío del Gerardo Piñero.

Suscitóse entre dichos individuos una discusión, respecto a una vista ordenada por el Ayuntamiento de Valga, con motivo de una denuncia presentada por algunos vecinos contra el Manuel Blanco, acusando a éste de haberse apropiado de parte de un camino del servicio público que lindaba por una finca suya.

Se agrió la discusión en términos tales, que Manuel Blanco dió un es-

El ministro de Justicia, a Galicia

VIGO. — Con el fin de asistir a un banquete organizado por sus correligionarios y dar un mitin el domingo, se ha anunciado la llegada a esta capital del ministro de Justicia, señor Alzúp, quien, según noticias tendrá su llegada en la mañana del sábado.

Cuidado con los asnos!

CORDOBA. — Ha ingresado en el Hospital en estado gravísimo, el vecino de Villaviciosa, Antonio Pérez Ruiz, quien hallándose en la finca del Pino fué mordido por un asno, causándole heridas contusas en el antebrazo derecho y mano del mismo lado.

Los dividendos de la clase trabajadora

ZARAGOZA. — En la tarde de ayer se ha dado sepultura a los cadáveres de José Navarro Casado, de treinta y cinco años, y del niño de doce, Cesáreo Rivas, quienes hallándose extrayendo arena en la barrida de "La Llana", de Egea de los Caballeros, sobrevinieron un desprendimiento de tierras, sepultándose, sin que valieran los esfuerzos que se hicieron para sacarlos con vida.

Pespeñada por un barranco

ORENSE. — Por haber fallado la dirección a una camioneta de esta matrícula, conducida por su propietario Egidio Macías González, tuvo la desgracia de despeñarse por un barranco, en el kilómetro 119 de la carretera de Ponferrada a esta capital, resultando providencialmente ileso los ocupantes del vehículo, quedando éste totalmente destruido.

Las furias del Ebro

ZARAGOZA. — Continúan recibiéndose en el Gobierno civil detalles de los daños causados en el campo por la crecida del Ebro, principalmente en los pueblos de Gallur, Osera y otros, en donde el corrimiento de tierras ha perdido las cascadas.

En la capital constituye un festejo la crecida del río, acudiendo los zaragozanos a contemplar el espectáculo que ofrece el Ebro, notándose la iniciación de un notable descenso en las aguas.

Los pleitos aldeanos, dan lugar a una muerte

tacazo a Francisco Gil, al propio tiempo que Gerardo Piñero, sobrino del Manuel, asestaba una puñalada en el costado izquierdo a Andrés Villar, interesándole el arma el pulmón y cayendo a tierra el agredido en estado gravísimo.

Luego Gerardo se fué hacia Francisco y le dió también un corte en un brazo.

Seguidamente el agresor huyó hacia su casa, en la que penetró, cerrando la puerta.

Algunos vecinos que le perseguían y otros más que se sumaron a ellos, rodearon la casa, a fin de que el Gerardo no pudiera escapar. Otros vecinos, en un coche, se dirigieron a Caídas para dar conocimiento de lo ocurrido al Juzgado de instrucción, saliendo inmediatamente el juez con un médico y con fuerzas de la Guardia civil.

La benemérita logró detener a Manuel Blanco, pero no así al Gerardo, pues al registrarle la casa observó que éste había huído por el tejado, saltando a un campo inmediato, y dada la oscuridad de la noche, no fué visto por los que le vigilaban.

Dado el estado gravísimo del herido, se ordenó su traslado al hospital de Pontevedra; pero antes de llegar a la capital, se observó que el herido había fallecido.

Entonces regresaron los que le acompañaban, con el cadáver, a Campaña.

LA JORNADA POLITICA

MARCELINO DOMINGO DARA UNA PROXIMA CONFERENCIA

Barcelona. — La Comisión de propaganda republicana ha determinado que la anunciada conferencia que va a dar Marcelino Domingo el próximo día 10, se lleve a cabo en el Teatro del Bosque, en vista de las innumerables peticiones que se hacen de localidades.

SI SE ACUSA AL SEÑOR AZAÑA, TENDRA QUE ACUSARSE A MUCHOS

Madrid. — Las derivaciones que va tomando el testimonio del señor Alarcón sobre el alijo de armas, en cuyo asunto se dispone la minoría de la Ceda a acusar al señor Azaña y al señor Casares Quiroga, oscureciendo la responsabilidad de otros miembros del Gobierno del biénio, ha motivado que los señores Domingo, Giral, Albornoz, Zulueta, Barnés, Viñuales y Franchy Roca, se solidaricen con las responsabilidades que se pretenden exigir a dichos señores, habiendo enviado una carta en este sentido a don Manuel Azaña.

IZQUIERDA REPUBLICANA, PACTARA

Madrid. — En los círculos y "peñas" políticas se rumorea insistentemente que el señor Azaña se dispone a condicionar en breve lo que puede ser una inteligencia con las demás fuerzas republicanas, no habiéndose negado la información que, a este respecto, publicó anoche "Heraldo de Madrid", creyéndose que en breve dará comienzo una labor en tal sentido de izquierda, pudiéndose vislumbrar que el señor Albornoz pretenda dar comienzo a una campaña de propaganda por provincias, y presentándose en un mismo acto varios oradores de distintos matices republicanos.

LA SUSPENSION DE NEGOCIACIONES HISPANOFRENSES

Madrid. — Un periódico de la mañana publica un suelto dedicado a la situación de las relaciones comerciales entre Francia y España.

Dice que la suspensión de las conversaciones que sostienen las delegaciones francesa y española, ha determinado el regreso a París de los representantes franceses.

Anoche se dispidieron con una comida ambas delegaciones.

Esto demuestra que no se trata de una ruptura de relaciones, puesto que no han sufrido quebranto alguno las relaciones ni el espíritu de cordialidad que une a los dos países.

Se trata, simplemente, de que no era posible sostener las conversaciones entabladas para el concierto del tratado comercial que se perseguía, por la necesidad en que se encontraban los delegados de mantenerse en sus respectivas posiciones.

Sin embargo, se espera que se imponga el espíritu de transigencia que permita llegar a la concreción de una fórmula que deje a salvo los intereses de los dos pueblos.

Se supone que el Consejo de ministros tratará hoy de esta importante cuestión, pero no se considera que sea el Estado español el que facilite la fórmula esperada, porque ha llegado al límite máximo que le impone el deber de defender los intereses comerciales y de la producción del país.

Se confía en que sea el Gobierno francés el que se coloque en condiciones de transigencia que permitan reanudar las conversaciones.

NUEVO EMBAJADOR

Madrid. — Ha llegado el nuevo embajador del Brasil, señor Acebiades.

Este diplomático, muy conocido ya en España, ha desempeñado varias importantes misiones.

Ha estado en Rusia, desde 1911 a 1916, que vino como agregado a la Embajada de Madrid. Después estuvo en la Argentina, en Polonia y en Italia, donde fué decano de Embajada.

El señor Acebiades es miembro de la

Academia de la Historia y está en posesión de la Gran Cruz de Isabel la Católica.

Llega el nuevo embajador precediendo unos días al ministro de Hacienda de su país, don Artur Costa, que viene al nuestro para acordar con el Gobierno español las bases que sirvan para fundamentar un intercambio de carácter comercial entre las dos Repúblicas.

LOS FUNCIONARIOS MUNICIPALES

Madrid. — Las representaciones de los Colegios de Secretarios de Coaña, Badajoz y Santander, entre otros, visitaron hoy al señor Maura y a otros jefes de minorías parlamentarias, sacando buenas impresiones de las entrevistas celebradas.

Parece ser que todos los jefes de minorías ofrecieron su apoyo decidido para cuanto tienda a favorecer la vida del funcionario municipal, sin perjuicio para los intereses de la administración.

La crisis de la construcción

Unos datos muy interesantes acerca de las pérdidas que sufre la clase trabajadora

MADRID. — Un periódico hace un interesante comentario acerca de la crisis de la construcción en España.

Como uno de los barómetros más acusadores de la crisis económica es la industria de la construcción, añade el periódico, nos hemos proporcionado algunos datos sumamente expresivos.

Durante los meses que han transcurrido desde que empezó el año actual, se consumieron por término medio setenta mil toneladas de cemento. Cada tonelada supone cuatro metros cúbicos de hormigón armado; de modo que las setenta mil toneladas equivalen a una disminución de doscientos cuarenta mil metros cúbicos.

Cada metro cúbico mueve unos diez jornales, menos si se colocan en carretera, y más si en edificación de inmuebles.

Así, pues, los 240.000 metros cúbicos, en un mes suponen 2.400.000 jornales de menos.

Calculando estos jornales en diez pesetas, resultará una pérdida de veinticuatro millones en un mes en la industria de la construcción.

Si continuán las cosas marcando el mismo ritmo, termina diciendo el periódico, el año acusará un volumen de pérdida de 288 millones de pesetas.

Siguen efectuándose gestiones para descubrir a los autores de la profanación cometida ayer en Solares

¿Habrán sido unos quincalleros quienes abrieron el nicho de don Ramón Pelayo?

(Viene de primera página)

¿FUE EL MOVIL EL ROBO?

Indudablemente, lector. Si los quincalleros han sido; si realmente esos personajes vistos en la fecha que se supone haya sido cometida la violación a los restos del marqués de Valdecilla son los autores del hecho, no cabe la menor duda que ha sido por robo.

Ellos no sabrían que el marqués había sido enterrado pobremente, por la sencilla razón de que los quincalleros son trahumantes, y no tenían noticia de la forma en que el marqués se enterró; ellos, quizás entraron en el cementerio a ver si había algo aprovechable, y al ver el epitafio en que decía excelentísimo señor marqués y demás, creyeron que habría sido enterrado con alhajas, por lo que procedieron a la violación del mausoleo.

Convencidos de que el cadáver no conservaba nada de valor, lo abandonaron dentro del propio nicho, y no es extraño que en su afán de aca-

DESDE SANTOÑA

El Santoña, campeón de Cantabria de todas las categorías

El Santoña derrotó por tres a cero al Eclipse en el campo del "Paloma". El terreno del Santoña se vio muy concurrido. Fué, sin disputa, la mejor entrada que se ha registrado en esta temporada en este campo.

No tuvo el partido grandes dificultades para el Santoña, a pesar de lo que puede indicar el precario resultado obtenido.

Los campeones de Cantabria demostraron en todo momento superioridad sobre el Eclipse y tuvieron momentos muy felices, principalmente los primeros minutos del encuentro, hasta que se anotaron el segundo tanto, y en toda la segunda parte en que los santoneses tuvieron ocasión de aumentar el tanteo, de no haber sido por la suerte que tuvo el guardameta eclipsista.

Satisfizo la labor de los santoneses. Andonegui hizo una gran parada, arrojándose a los pies de un contrario, evitando así un tanto seguro. En la defensa, Villacañas superó a Soler. Los medios estuvieron muy seguros, especialmente el "negro", que demostró sus grandes facultades, y en la delantera, dirigida magistralmente por el "mago" Guillermo, que hizo combinaciones muy vistosas y eficaces.

En los primeros veinte minutos se anotó el Santoña sus dos tantos. El primero lo hizo Guillermo al rematar un pase de Tomásín; el segundo Hilario, al recoger un gran pase de Guillermo. En el segundo tiempo, a pesar del gran dominio de los santoneses, no hubo más que un tanto, marcado formidablemente por Ciano.

Dirigió el encuentro el colegiado señor Rivero, que estuvo bien.

Con este resultado el Santoña es proclamado campeón de todas las categorías de Cantabria, teniendo que eliminarse el próximo día 10 en los campos del "Paloma" con el Arenas Club de Zaragoza, campeón de Aragón, para el campeonato de la Copa de España.

En días sucesivos daremos a conocer en este mismo diario detalles de este interesantísimo encuentro, donde saldrá el vencedor que tendrá que eliminarse con el campeón de Castilla la Nueva.

"Laja"

Boletín radiotelegráfico de la agencia "Trens"

MEJICO. — Hemos podido investigar que hace días, el clero de ésta citó a los fanáticos en los templos de la capilla de Jesús, San Juan de Dios y la Concepción, para que recorriesen hoy las calles de Guadalupe, con objeto de protestar por la implantación de la Escuela Socialista.

Los "fanáticos", encabezados por personas de filiación "clerical", llevando pistolas y verdugillos, recorrieron las principales calles de la ciudad, vertiendo injurias al régimen revolucionario del general Cárdenas, al licenciado Garcaí Tellez, a las Cámaras y al Gobierno del Estado.

El tumultuoso grupo se encaminó al edificio de la Casa Municipal, intentando ocuparla por la fuerza y disparando contra ella sus armas.

Elementos de la Confederación Regional Obrera, plenamente identificados con la Revolución, al tener conocimiento de la actitud de los "fanáticos", se organizaron rápidamente con objeto de disolver la manifestación, logrando sus propósitos sin necesidad de la intervención de las fuerzas del Estado, que asumieron actitud serena.

Varias mujeres, con niños en los brazos, formaban en la vanguardia de la manifestación organizada por los curas. El saldo del encuentro entre manifes-

tantes y elementos revolucionarios, fué de tres muertos, entre ellos un agrarista, y siete heridos, que se reparten entre ambos bandos.

La sociedad, justamente alarmada, ha protestado por las actividades sediciosas prohibidas por el clero de esta ciudad.

El gobernador del Estado de Jalisco hará declaraciones sobre los sucesos.

María Lisarda (Colisevm)

Hoy, miércoles. **A las 7,15 y 10,30.**

FÉMINA

La divertida comedia alemana

AMOR DE ESTUDIANTE

Butaca, señora: tarde, 1 peseta; noche, 0,50